



Rotkreuzklinikum München

Abteilung für Augenheilkunde am Rotkreuzklinikum München

Prof. Dr. med. Thomas Neuhann

Ärztlicher Leiter

Facharzt für Augenheilkunde

www.neuhann.de

Lebenslauf

- Niedergelassener Augenarzt in München; Leiter der belegärztlichen Augenabteilung am Rotkreuzklinikum München (seit 1982)
- Seit 2002: Mitglied der Kommission Refraktive Chirurgie (KRC) des Berufsverbandes der Augenärzte (BVA) und der Deutschen Ophthalmologischen Gesellschaft e. V. (DOG) (2002 – 2010: 1. Vorsitzender, seither 2. Vorsitzender)
- 1998 – 2000: Präsident der European Society of Cataract and Refractive Surgery (ESCRS)
- 1997: Gründungsmitglied des Verbandes der Spezialkliniken Deutschlands für Augenlaser und Refraktive Chirurgie e. V. (VSDAR), (2006 – 2007 Präsident)
- 1997: Ernennung zum außerplanmäßigen Professor an der Medizinischen Fakultät der Technischen Universität München
- 1996: Gründung der alz augenklinik münchen (heute EuroEyes® alz augenklinik münchen)
- 1991: Gründung der Hornhautbank München
- 1988: Ernennung zum außerplanmäßigen Professor für Augenheilkunde an der Universität Mainz
- 1987: Gründung des Jahrestages der Deutschen Ophthalmochirurgen, heute DOC Kongress
- 1982: Habilitation für das Fach Augenheilkunde
- Nach 1 Jahr Assistenzarzt in der Inneren Medizin, Fachausbildung in der Augenheilkunde an der Universitäts-Augenklinik Heidelberg, danach Assistenzarzt und Oberarzt an der Universitäts-Augenklinik Mainz
- Studium der Humanmedizin in München und Lausanne

Schwerpunkte

- Operationen am ganzen Auge
- Hornhauttransplantationen (Die Augenabteilung im Rotkreuzklinikum ist eine der größten Hornhauttransplantationseinheiten Europas.)
- Refraktive Chirurgie
Eingriffe, die Brille oder Kontaktlinsen zur Korrektur der Brechkraft ersetzen
- Glaskörperchirurgie
Mikrochirurgische Entfernung der Trübung (Vitrektomie) zur Korrektur des „Schleier-Sehens“
- Grauer Star (Katarakt)
Einsatz der sog. Kapsulorhexis, einer von Prof. Neuhann entwickelten speziellen Technik zur Eröffnung der vorderen Linsenkapsel
- Grüner Star (Glaukom)
Einsatz der sog. Trabekulotomie
- Plastische ästhetische Augenchirurgie
- Plastische rekonstruktive Augenbehandlungen
- Augenmuskelchirurgie (Schieloperationen)

Im Augen-OP-Zentrum am Rotkreuzklinikum München werden pro Jahr an die 6.000 ambulante und stationäre Operationen durchgeführt. Das Zentrum nimmt regelmäßig an Studien und Forschungsprojekten teil und arbeitet eng mit der Hornhautbank München zusammen.

Preise und Auszeichnungen

- Montgomery-Lecture, Royal College of Surgeons, Dublin 1992
- Choyce-Medal and Lecture, United Kingdom Intraocular Implant Society 1993
- Innovator's Award und Lecture, American College of Eye Surgeons (ACES)
- Ridley-Medal and Lecture, European Society of Cataract and Refractive Surgery 1997
- „Pioneer of refractive surgery“, USA 1999
- Kritzinger Award der International Society of Refractive Surgery, ISRS 2004
- Worst Medal and lecture, IIC 2006
- Wissenschaftspreis der Deutschen Gesellschaft für Intraokularlinsen-Implantation, interventionelle und refraktive Chirurgie (DGII) 2012
- Focus-Ärzte-Liste „Deutschlands Top-Mediziner“ (<http://www.neuhann.de/presse/>)
- The Ophthalmologist: „Power List 2016“ (<http://www.neuhann.de/presse/>)